

C332
1991

Tribuna política



Por Carlos
Recondo Lavanderos
Diputado U.D.I.

243

Sobre el Informe Rettig

El informe de la Comisión Rettig dado a conocer por S.E. el Presidente de la República al país es el tema obligado de análisis y estudio por las distintas organizaciones sociales del país en estos días.

-Deseo expresar que valoramos la moderación y la prudencia con que el Presidente ha presentado este informe al país, a través de su discurso.

-Del mismo modo esperamos que este informe sea realmente un instrumento que sirva para curar heridas del pasado y traer una auténtica reconciliación y paz social.

-Reconocemos que el informe Rettig contiene una verdad que lamentamos y de ningún modo pretendería jamás justificar.

-Pero quiero ser categórico en señalar que el informe no contiene toda la verdad; ya que omite el análisis profundo del contexto histórico en que se suce-

dieron y cómo se originaron estos hechos que hoy conocemos.

-Las responsabilidades siempre serán individuales y en este caso son los tribunales quienes deben determinarlas. No compartimos el criterio del Presidente respecto a su interpretación de la Ley de Amnistía.

Rechazamos la intención de algunos sectores políticos por buscar el nombre de autores de delitos, para luego perdonar, esto no tiene lógica porque sólo alentaría la venganza, los ajusticiamientos populares, más violencia y por cierto no provocaría reconciliación.

-Si de buscar responsabilidades se trata, no me cabe duda que las mayores y principales responsabilidades de estos hechos están en los líderes de los partidos de la U.P. y son ellos los que generaron el clima de violencia y quiebre social que obligó a la intervención de las Fuerzas Arma-

das.

-Por último quiero expresar mi apoyo a las Fuerzas Armadas, quienes se adelantaron en 16 años a lo que hoy sucede en el mundo entero, como es librar a nuestro país del marxismo y comunismo. Esto sucedió en Chile con un costo en vidas humanas que hoy conocemos a través de este informe. La gran mayoría de los países del mundo que han logrado vencer el marxismo, lo han hecho a un costo infinitamente mayor de vidas humanas y sufrimientos que la propia sociedad chilena.

-No podemos aceptar hoy que se quiera o pretenda generar un ambiente que permita asignar la calificación de inmorales a quienes reconstruyeron Chile desde las ruinas y lo pusieron a la altura del progreso social económico que hoy exhibe, y reconstruyeron la democracia que otros destruyeron.